

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Jueves 4 Julio 1889

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XVIII

Núm. 4.952

Correspondencias

Madrid 1.º de Julio.

El programa parlamentario solemnemente acordado en Consejo de Ministros ayer, no se ha realizado ni en una mínima parte. No solo por el interés vivísimo que para el Gobierno tienen los proyectos de interés del ejército, aún pendientes, sino por deferencia, que yo creo extremada, hacia el señor Romero Robledo, hoy ausente en San Sebastian, de donde regresará mañana, ni ha habido debate político, ni discusión de reformas militares, ni del proyecto de pase de jefes y oficiales del ejército de la Península á Ultramar, ni pregunta sobre la celebracion de sesiones dobles, ni nada en fin de lo que constituia el programa político de hoy.

A las seis y cuarto, en que comienzo á trazar estas líneas, se está sin entrar en la órden del día. Toda la sesion se ha invertido en preguntas y en un debate incidental suscitado entre santanderinos y coruñeses con motivo de la disposicion que hoy publica «La Gaceta» sobre escala de los vapores correos de América en dichos puertos; disposicion que los primeros llevan con paciencia porque la consideran provisional y á reserva de ulteriores informes y de los esfuerzos que cada cual haga en pró de su causa. Despues ha de hacerse el sorteo de las secciones como primer día de mes laborable, y es ésta una tarea pesada y detenida que lleva mucho tiempo. De modo que ya hasta mañana no se hará la pregunta de las sesiones dobles ó de seis horas, pregunta que se teme provoque un debate que no sé cómo eludirá el Gobierno.

Lo cierto y averiguado es que todos los ministros, escepcion de uno, están bien convencidos de que su incuria anterior y el estado de tension de las relaciones del Gobierno con las minorías monárquicas hacen imposible á estas alturas toda discusión ordenada y regular, porque entre otras consideraciones tienen en cuenta la de que si cedieran á discutir las cuestiones económicas el Gobierno trataria de hacer pasar asuntos esencialmente políticos, como el proyecto del sufragio para cumplir con sus compromisos con los republicanos y corresponder así á la benevolencia que éstos le dispensan.

Solo el ministro de Hacienda, contra lo que muchos creen y dicen, está empeñado en que los presupuestos se discutan. Verdad es que nadie como él está penetrado y convencido de la situacion financiera y económica de nuestra Hacienda, que es realmente para poner espanto en el ánimo mas viril y entero; y como no puede eludir de repente el compromiso contraido ni hacer una crisis, huyendo por miedo en el momento del peligro, se explica su deseo de que las Cortes discutan sus proyectos y le ayuden con su consejo, siquiera corra el riesgo de que por razones, ya que no por votos, le echen abajo alguno de ellos.

Pero repito lo que antes dije. Las oposiciones no están por dejarse en el tintero nada de lo que tienen pensado decir en el

debate político; y en cambio no están dispuestas á hacer concesion ni gracia ninguna en todos los demás asuntos. El gobierno, convencido de ello, propónese demostrar que quiere la discusión haciendo la pregunta de las sesiones dobles, y si á éstas se oponen, pidiendo la autorizacion para plantear las economías, y si ésta le fuese negada, haciendo notar que no es él ni la mayoría los que rehuyen la discusión. Pero de desvirtuar el efecto de sus afirmaciones ya se encargarán los de enfrente.

Aun no se sabe si continuará mañana el debate: créese que no, si el gobierno siente interés verdadero en que los proyectos de reformas militares y el de venta de las minas de Torrevieja, proyecto ruinoso cual pocos se habrán presentado á las Cámaras, sean aprobados.

Como el día de hoy ha sido perdido para política por la falta de debate político, los personajes de la conjura le han aprovechado para cabildar de lo lindo. Primero han dialogado en voz alta sobre las cosas del día y bajo el supuesto de que el gobierno no quiere realmente discutir, aunque finja quererlo, los Sres. Martos y Gamazo y Navarro Rodrigo. Luego los dos primeros se retiraron á conversar solos, y solos estuvieron más de una hora. Entretanto el señor Navarro Rodrigo se fué en busca del señor Sagasta, con el cual habló durante media hora, y aunque luego dijo que su conversacion habia versado sobre la concesion de una vía férrea, se ha sabido más tarde que daba seguridades al jefe del gobierno de que emplea todos sus esfuerzos en convenecer al señor Gamazo de que debe apartar de sí todo propósito de ahondar distancias entre él y sus amigos con la situacion. ¡Cómo si el señor Gamazo fuese hombre que no meditase mucho sus actos y se dejase sujestionar ó dirigir en cosas tan graves como la de fijar su actitud, por uno ni por dos amigos!—Z

Paris 30 de junio.

Aun otro escándalo, y tal vez el más lamentable de todos, ha ocurrido en la Cámara de los diputados, ocupando la tribuna durante cuatro horas y revelando, al parecer, el último grado de vergüenza y de ignominia en que pueden caer determinadas agrupaciones política.

Hé aquí los hechos que considero debo esponer á la consideracion de los suscritores de ese diario.

El tribunal de policía correccional ha juzgado y condenado recientemente á un año de prision á un banquero poco escrupuloso, llamado Jaime Meyer, que huyó de Paris dejando un descubrimiento de cinco á seis millones de francos y el cual, detenido en Bruselas, fué entregado á los tribunales franceses en virtud del tratado de estradicion existente entre ambas naciones. Durante el curso del proceso instruido contra Jaime Meyer, su abogado defensor dio lectura á una carta singular que cansó extraordinaria impresion en la opinion pública. en esta carta dirigido secretamente por el acuerdo á su madre, desde la cárcel de Bruselas, le de-

cia que habia sido objeto de una proposicion monstruosa por parte de un personaje que no nombraba, y que la habia rechazado. Este individuo misterioso que fué á visitarle en la cárcel de Bruselas se presentó como enviado del partido conservador (imperio, monarquía ó boulangismo) ofreciéndole, para despues del triunfo inevitable de dicho partido dentro de algunos meses, su libertad y la cantidad de dinero que él mismo fijase, si queria entregarle los documentos acusadores que debia tener contra MM. Rouvier, Constans, Thévenet y otros individuos del gobierno, añadiendo: «Si no los teneis, redactados, con tal que sean verosímiles; haced un expediente, teniendo cuidado de no hacer referencia á hechos conocidos y empleando para ello papel que leve estampada la fecha de 1888, á fin de poder poner fecha atrasada á dichos documentos.» Jaime Meyer recibió con mucho disgusto esta proposicion que, á pesar de no ser hombre muy escrupuloso; le pareció demasiado cínica; pero antes de dar una contestacion definitiva, pidió un plazo para reflexionar. Sin embargo, el tentador y los que le habian enviado dudaban tan poco de la aceptacion de Meyer, que inmediatamente hicieron anunciar en el periódico boulangista la «Cocarde» la publicacion de próximas y abrumadoras revelaciones sobre algunos hechos censurables realizados por los ministros MM. Constans, Rouvier y Thévenet en connivencia con el acusado Jaime Meyer.

Estos hechos conmovieron profundamente la opinion pública; un diputado radical por Paris, M. Pichon, lugarteniente de M. Clemenceau, interpelló al gobierno acerca de este particular y el ministro de Justicia se espresó de la manera mas categórica. El individuo misterioso que se trasladó clandestinamente á Bruselas para tentar á Jaime Meyer, que solicitó de las autoridades belgas una autorizacion especial para penetrar en su prision, en la que estuvo algunas horas hablando con el banquero acusado de estafa para hacerle la proposicion antes referida, es el director de un periódico muy conocido, judío por añadidura, que se ha erigido en órgano, y por decirlo así, en inspirador de la política monárquico-boulangista.

Por lo demás, el referido periodista no puede negar la materialidad de los hechos pues en el registro de la cárcel de Bruselas consta su visita, sus nombres y apellidos y el día en que conferenció con Jaime Meyer, y por otra parte, la justicia ha encontrado en el domicilio de la madre de éste algunas cartas íntimas, en las que el preso le referia las dignas proposiciones que se le habian hecho y que finalmente rechazó con la mayor indignacion.

M. Thévenet leyó todos estos documentos abrumadores, junto con las significativas reflexiones con que Jaime Meyer acompañaba estas confidencias hechas á su madre.—«Como manifestase, dice, mi repugnancia á mi interlocutor, éste me contestó encogiéndose de hombros, diciendo: «Querido, sois muy niño; pero esto es la política.»

Júzguese el efecto producido en la Cámara y en el público por estas terribles revelaciones, las cuales imprimen un vergonzoso borron en el partido que se atreven á recurrir á semejantes medios. Así se explica que los boulangistas no pudiesen contener su ira al ver descubierta desde la tribuna toda la trama de tan indignos manejos. M. Pablo de Cassagnac interrumpió al ministro de una manera tan violenta é injuriosa, que fué espulsado de la Cámara hasta el final de la sesion. Un realista puro, antiguo adicto al conde de Chambord, mister Cazenove de Pradines, se separó ruidosamente de los boulangistas, declarando que era irreconciliable enemigo de la república y que la combatiría siempre, pero lealmente y en nombre de su principio y de su bandera. Se conocía al oír el acento del diputado breton, que hablaba animado por la indignacion y el disgusto y de aquí que fuese aplaudido por todos los republicanos.

Finalmente, el interpelante M. Pichon presentó una órden del día censurando los manejos boulangistas é invitando al gobierno á castigarlos por todos los medios legales. Esta fórmula fué aprobada por una gran mayoría y la Cámara aplazó sus sesiones por 48 horas presa de una viva agitacion.

El director del periódico boulangista aludido ha intentado escusarse, pero sus esplicaciones son tan oscuras como embarazosas, pues confiesa haber ido á Bruselas y hablado con Jaime Meyer; pero pretende que fué solo á consolarle y añade que se vió burlado y se proclama «el último de los imbéciles.» ¡Cuán asquero y desconsolador es todo esto!—O.

Telégramas

Paris 2.—Ha fallecido el obispo de Gante.

El Rey de Grecia, contestando á la invitacion de M. Carnot para que visite la Exposicion universal, le ha manifestado que irá á Paris inmediatamente despues de terminado el tratamiento médico á que se halla sometido.

Hoy deben llegar á Paris 112 estudiantes rusos de la Universidad de Finlandia, los cuales serán recibidos en la estacion del ferro carril del Norte por una comision de estudiantes de esta capital.

A consecuencia de haber ocurrido una explosion en una fábrica de fuegos artificiales establecida en Aubervilliers, han resultado muertas siete personas.

La Cámara de los diputados ha aprobado el presupuesto del ministerio de Hacienda.

Segun el «Tageblatt» de Berlin, va á celebrarse una Conferencia para arreglar las fronteras de las colonias europeas de Africa. Las potencias que tomarán parte en la Conferencia serán Inglaterra, Alemania, Francia, Portugal, Bélgica por el Estado del Congo, é Italia.

La Reina de Inglaterra ha recibido al Shah de Persia y le ha estrechado la mano, invitándole luego á un banquete. La re-

cepcion ha sido muy brillante. El Shah ha regresado á Londres á las tres y media de la tarde.

Cette.—M. Boulanger ha obtenido 1560 votos en la última eleccion, á la cual sigue la lista socialista con 1250 votos, y á ésta la del gobierno con 720.

Este resultado es de gran significacion política por los recientes sucesos de Beziers, que habían hecho decir á la prensa ministerial que el boulangierismo había muerto en el Mediodía de Francia.

Hoy los periódicos antiboulangieristas guardan silencio absoluto, hasta el punto de no decir que se han verificado elecciones.

París.—El 28 de Julio se celebrarán las elecciones de concejales geneales; entre los candidatos hay 68 diputados republicanos y 58 monárquicos, 62 senadores republicanos y 11 monárquicos.

Créese que muchos monárquicos serán vencidos por los candidatos boulangieristas ó sea por el partido republicano nacional.

Entretanto el ministerio continúa destituyendo á los funcionarios públicos que no considera adictos.

Ahora le ha tocado el turno al consejero general socialista de Burdeos, acusado de haber recibido en la poblacion, de la que es alcalde, á los miembros del Congreso obrero.

Gacetilla

FANTOCHES

Nuestro artículo «E tardi», del martes, dió en el blanco, más aún de lo que nos figurábamos. Ahí está «El Liberal», de ayer, que no nos dejará mentir: acorrallado por nuestros incontestables argumentos, y aturdido por los cargos que dirigimos á sus prohombres, no sabe qué contestar. El muy desventurado bien tortura su magín, pero como el diablo de Milton, cuando más estruja el entendimiento más torpe se vuelve, y revolviéndose en el despecho de su impotencia, y ante la necesidad de decir algo, siquiera sea por el bien parecer, abre la boca y... repite, con la pesadez de un niño mal educado, que EL BIEN PÚBLICO ha querido «contrariar la voluntad unánime de Alayor á favor del repartimiento.»

¿En qué funda «El Liberal» su acusacion? Queremos reproducir sus mismas palabras para que no se crea que inventamos. ¡Tan desdichadas son! Escribe: «Díganlo las apologías que en repetidas ocasiones insertó en pró de sus amigos, los de consumos, y sus cantos de victoria con que llenó sus columnas cada vez que se intentaba algun recurso ó reclamacion contra el medio de repartimiento acordado en el vencido ejercicio.»

¿Qué tal? ¿Se han convencido Vds. de que el diario *cimbrio* es un dialéctico de primera fuerza? Las razones que aduce para demostrar su aserto, son tan contundentes que no hay por donde el diablo las deseché; se parecen como una gota á otra gota á la de aquella famosa redondilla de «El Guardian de la casa»:

*Porque sí, no hay más tu tia,
Porque sí, tenlo presente;
Por lo mismo que es valiente
La española infanteria.*

Pero, ¿de veras cree «El Liberal» que las palabras que le hemos copiado, hacen buena la acusacion que nos dirige? Si el colega quería dejarnos públicamente confundidos, debía reproducir, ó, al menos, precisar esas *apologías* y esos *cantos de victoria*. Esto era lo que procedía, lo racional,

lo decente, lo digno, lo que hace todo periódico que estima su buen nombre y quiere guardar á sus lectores el respeto que se merecen. Unicamente los vanidosos se abrogan el privilegio de la afirmacion sin pruebas, como el fanfarron de que nos habla Esopo en sus fábulas. Así, no ha de extrañar «El Liberal» que interín acomete él ese trabajo á que viene moralmente obligado, nosotros continuemos negando en absoluto que, no ya en *repetidas ocasiones*, ni tampoco una vez sola, nos hayamos opuesto de alguna manera á que en Alayor se planteara el repartimiento de consumos con preferencia al arriendo; y así mismo no ha de escandalizarse que, mientras tanto, le digamos que falta á sabiendas á la verdad.

Pasemos ahora á ocuparnos en la segunda parte del escrito del diario embaucador.

Consecuente éste con su sistema de calumniar á todo el que no quema incienso ante sus *idolillos*, y firme en su vano empeño de malquistarnos con el pueblo de Alayor, supone que en nuestro artículo «E tardi» nos desotamos «en frases injuriosas contra el Ayuntamiento de aquella villa».

A cualquier cosa llaman caldo esos cocineros cimbrios

Tomen ustedes precauciones, que hay para tumbar de espaldas al más pintado. Considera injurioso, en primer lugar, el que nosotros calificáramos de *poco envidiable* la situacion del Ayuntamiento de Alayor por lo que á Consumos se refiere. ¡Habría estupidez! ¡Habría malicia!

Vamos á ver: ¿dónde está la injuria? ¿Por qué no la demuestra «El Liberal»? Porque están verdes. Lo que hay aquí es que el colega necesitaba meter las cosas á barato; él sabe bien que por más que se *tuerza* el sentido de nuestra frase y se *falsee* nuestra intencion, no se descubre tal injuria ni cosa que lo parezca. Pero, lo dicho: «El Liberal» tenía necesidad de embrollar el asunto para que el público no distinguiera claro á quien iban dirigidos nuestros dardos, y rasgando sus vestiduras gritó *escandalizado*: ¡Injuria!

¿Y qué duda cabe que es *poco envidiable* la situacion del Ayuntamiento de Alayor, en lo que respecta á Consumos? Desde luego, vése obligado á efectuar con extraordinaria precipitacion las subastas para el arriendo; vése expuesto á tener que cederlo, gracias á esta circunstancia, por las dos terceras partes del cupo, y vése en peligro inminente de haber de recargar al vecindario con consumos y con reparto. ¿Y es, acaso, halagüeña esta situacion?

La segunda injuria se contiene, al decir de «El Liberal», en haber nosotros «echado en cara al Ayuntamiento que FALTA á los preceptos legales».

¿Que falta...! Aquí descubre el colega toda la mala fé que le caracteriza. Lo que nosotros escribimos, no es lo que «El Liberal» nos hace decir, sino cosa muy distinta, y en prueba de ello debemos y queremos reproducir el párrafo de donde toma, *desfigurándolas*, las palabras que le han servido de pretexto para su acusacion. Hélo aquí:

«Y es indigna la trama urdida por «El Liberal», porque se pretende colgarnos culpas ajenas. Lo diremos muy alto para que lo oigan hasta los sordos: los verdaderos autores del fracaso, son los *furoles* que alumbran á «El Liberal», y sobre ellos principalmente pesa la responsabilidad moral de lo que ocurre. Ellos fueron los que con sus torpes consejos indujeron al Ayuntamiento de Alayor, á que FALTARA

á los preceptos legales al formalizar el pliego de condiciones.»

Como se ve, nosotros nos referiamos á cosas *pasadas*; nos referiamos á la formalizacion del pliego de condiciones, y «El Liberal» quiere dar á entender que hablamos de lo *presente*, que calificamos de ilegal la conducta que hoy por hoy observa el Ayuntamiento con respecto á las disposiciones de la Superioridad. Y de que ésta, y no otra, es la intencion de «El Liberal» son testimonio sus mismas palabras; pues metiéndose á desfacedor de sueños entuertos, dice que «precisamente en los preceptos de la Ley se apoya la Corporacion para no dar inmediato cumplimiento á las disposiciones del Administrador de impuestos.» ¿Cuándo hemos discutido este punto? Jamás, ni directa ni indirectamente, y, sin embargo, «El Liberal» con *frescura* que no tiene ejemplo, pretende colgarnos el *sambenito*. ¿Es este digno? ¿No merece ser calificado de... cualquier cosa un periódico que de tal manera se conduce?

Para terminar. Nosotros suponemos, y con gusto lo consignamos, que el Ayuntamiento de Alayor estaba y está animado de la más recta intencion, de los más nobles propósitos. ¿Quién ha dicho lo contrario? Damos por sentadas y apreciamos, en lo mucho que valen, la buena fé y la honradez intachable de *todos* aquellos señores Concejales, y nunca, ni aun remotamente, hemos sospechado que si erraron fué á conciencia y sólo por el gusto de barrenar la ley. Y porque así lo conceptuamos, y precisamente por esto, nos guardamos muy mucho de dirigir ágras censuras al Ayuntamiento; antes bien, afirmamos que si alguna responsabilidad moral pudiera haberle por lo ocurrido, arrancaria, en todo caso, de haber aceptado como buenos unos consejos que no lo eran, y de haber seguido las inspiraciones de cuatro *fantoques*. Ni más ni menos. Esto es lo cierto, aunque le duela á «El Liberal».

Siquiera una vez en la vida, sea el colega justo y sincero: reconozca el «pecado de la culpa» (*sic*) de determinados amigos suyos, é invíteles á hacer penitencia, que para obtener el perdón no basta, no, confesar la falta. También Júdas confesó la suya, pero en vez de arrepentirse se ahorcó

En las tardes de ayer y hoy, han transitado por las calles de esta ciudad muchos oficiales y gran número de individuos de las dotaciones de los buques que componen la Escuadra inglesa surta en este puerto, observándose en la poblacion, como es consiguiente, alguna mayor animacion que de costumbre.

Por el correo de hoy se ha recibido en la Administracion Subalterna de Hacienda sellos de veinte y cinco céntimos de peseta los cuales fueron reclamados telegráficamente con motivo de haberse agotado la existencia al llegar la escuadra inglesa.

El Sr. Almirante de la escuadra inglesa, surta en este puerto, ha tenido la amabilidad de invitar á nuestra Autoridad militar y á varios Sres. Jefes y Oficiales de la guarnicion, para visitar mañana por la tarde los buques de su mando.

Al salir ayer tarde de este puerto el vapor-correo «Menorca» y al hallarse frente al punto conocido por *Calasfigueras*, estuvo á punto de sufrir un percance á causa de no obedecer el timon, que, sin duda, tendria algún obstáculo; al cabo de un rato y habiendo desaparecido éste, pudo continuar su marcha.

El vapor «Scout», aviso de la escuadra inglesa ha salido esta mañana para Gibraltar. Vá mandado por el Comandante Mr. Conybeare, es de 140 plazas, 1.580 toneladas, 3.200 caballos de fuerza en su máquina y monta 4 cañones.

Esta noche tendrá lugar, en el Teatro Principal, la función cuyo programa podrán ver nuestros lectores en el lugar correspondiente de este número.

En la tarde de hoy el Sr. Almirante y varios jefes y oficiales de la escuadra inglesa, acompañados del Vice Cónsul de su nacion, Sr. Seguí, han estado á oír el órgano de la parroquia de Santa María.

Entre los pasajeros que conduce el vapor «Isla de Mindanao» que purgan cuarentena, se hallan el Intendente militar don Manuel Maroto, teniente coronel don Víctor Sanz Cullero, capitán de artillería D. Cándido Rambau, los Tenientes de navío D. Leopoldo Perinat, D. Manuel Rico, D. Trinidad Matichs y D. Juan Pablo Riquelme, Subintendente de Hacienda don Luis Vallelor y Cinó, Promotor fiscal D. José Mateola Aldor, Comandante de E. M. D. Ramon Aldea Nueva, varios armeros, maquinistas y condestables de la Armada y algunos soldados licenciados.

El capitán del vapor «Isla de Mindanao» ha comunicado por oficio á la Comandancia de Marina de Barcelona que en su viaje de Aden á Suez, y en la noche del 16 de junio á las 12 y 40 minutos de la misma, encontrándose en latitud de estima 12° 31' N. y longitud estima 50° 06' 3" de San Fernando, el oficial de guardia y el práctico del mar R. J. notaron que el buque perdía su andar, por lo cual al momento se dió orden de máquina atrás y se sondó, encontrando 8 brazas á proa y 4 y media al centro y popa; se siguió dando atrás hasta creerse libre del banco, que mandó sondar otra vez, alcanzando entonces 15 y 20 brazas. Dicha situacion fué comprobada en la recalada del «Mindanao» en este viaje es de 23 piés y 6 pulgadas á popa y 20 piés y 6 pulgadas á proa

Durante la travesía murió un marinero y la Sra. de un capitán de ingenieros que se halla en Manila punto donde se había embarcado juntamente con cuatro niños el mayor de seis años de edad y el menor de tres meses quienes en aquel instante, huérfanos de padre y madre quedaron las tiernas criaturas al cuidado de los señores capitán y compañeros de viaje del indicado buque, logrando llegar al Lazareto de este puerto sin la menor novedad en donde eran aguardados por un tío suyo que se hizo cargo de ellas

Procedente de Barcelona, ha llegado hoy á esta ciudad, el reputado cirujano dentista Sr. Tell, hospedándose en el Hotel Bustamante. Mañana publicaremos un anuncio en que se expresan los trabajos á que dicho señor se dedica, y las horas en que recibe consulta.

El vapor-correo «Puerto Mahon», fondeado en este puerto á las diez y tres cuartos de esta mañana, ha sido portador de la correspondencia pública y siguientes pasajeros:

DE BARCELONA

D. Antonio Roca, Agapita Cardona y dos hijos, Bartolomé Sturla, Sra. Baronesa Binimusem tres de familia y dos criadas, Josefa Ládico y dos nietos, José Leon, Natalia de la Mota y hermana, Jaime Aley, Maria Guri, Emilio Sturla, Enriqueta Martí, Ceferino Montes, Eduardo Hernan-

dez, José Tercero, y hermano, Juan Aramburo Teresa Torres y un hijo, Emilio Jarro, Juan Allés, esposa y dos hijos, José Ponsetí, Francisco Torres y un hijo, José Richard, Manuel Hernandez, José de Vigo, Joaquín Roig, dos soldados y un individuo de Marina.

DE ALCUDIA

D. Miguel Capó, Francisco Thomás, Juan Nadal, Estanislao Ruiz, Pedro J. Crispí, Juan Sastre, Bernardo Ortolá, Manuel Pou. —Total 48.

Anoche uno de estos vecinos que promovía escándalos por las calles de esta ciudad fué preciso conducirlo al cuarto de detenidos en donde ha permanecido hasta esta mañana.

Ayer sufrieron el correspondiente examen ante la comisión de catedráticos del Instituto provincial, los alumnos del Colegio de S. Antonio Abad de Ciudadela y mañana lo deben sufrir los del de S. Juan Berchmans en esta ciudad.

Hoy ha subido al varadero de este puerto el vapor «Nuevo-Mahón», para proceder á la limpieza de sus fondos.

Continua, sin novedad, practicándose en esta ciudad, el aforo de las especies sujetas al pago del Impuesto de Consumos.

El vapor inglés «Rubina», que procedente de Cardiff llegó el domingo por la tarde con cargamento de carbon para la escuadra, después de haber, ésta fondeado, empezó la distribución de dicho combustible entre varios buques de la misma cuya operación termina mañana. La distribución se ha hecho de la manera siguiente: «Terneraire» 400 toneladas, «Benbow» 450, «Landrail» 110, «Colossus» 450, «Polypemus» 183, «Edimburg» 300.—Total 1.893 toneladas

La carga de que ha sido portador hoy el vapor «Puerto-Mahón» consiste en 663 kilos maquinaria de hierro, 40 cajones jabón, 100 cajas petróleo, 191 barriles aceite, 11 sacos sémola, 6 fardos tejido algodón, 200 kilos vidrio hueco, 33 fardos suela, 1 caja elástico, 1 fardo pieles becerro, 2 fardos pieles curtidas, 1 caja productos químicos, 3 cajas quincalla, 4 cajas hierro manufacturado, 13 serrones ajos y 10.888 kilos efectos varios.

Hasta que no cese en las islas Filipinas el colera, no desembarcarán en el puerto de Barcelona los vapores-correos que lleguen de aquel punto ningún objeto de los que pudieran traer á bordo, incluso la correspondencia que será fumigada en el Lazareto de este puerto, en donde serán destinados á hacer la cuarentena.

Para el consumo de la escuadra inglesa durante los días 4 y 5 se han adquirido 2716 kilos de carne, 1439 de verduras y 4629 de pan.

Sabemos que el Delegado de Hacienda de esta provincia vá á exigir la responsabilidad consiguiente al Ayuntamiento de Alayor por no haber cumplimentado las órdenes que le tenía comunicadas sobre consumos.

No habiendo reunido suficiente número de concejales el Ayuntamiento de Alayor para celebrar la subasta de consumos anunciada para hoy, sabemos ha sido convocada nuevamente para dicho objeto.

Ha sido nombrado Comandante Militar de Marina de la provincia de Tarragona D. Miguel Pardo, que lo es de la de esta isla.

La marcha del Sr. Pardo lo mismo que la de su apreciable familia, será sentida en esta ciudad por las muchas simpatías que en ella disfrutan. Deseamos á tan cumplido caballero y á su simpática familia toda suerte de felicidades.

Hoy ha llegado á esta ciudad nuestro amigo y paisano el joven D. Antonio Roca y Varez, que acaba de recibir la licenciatura de Filosofía y Letras de la Universidad Literaria de Barcelona.

Felicítámosle cordialmente y hacemos gustosamente estentivos nuestros plácemes á su señor Padre el acreditado Facultativo de esta ciudad D. Antonio Roca y á toda su apreciable familia.

Ha sido nombrado Coadjutor de la parroquia de S. Luis el Pbro. D. Juan Sintés y Carreras natural de Alayor.

La nueva sociedad importadora en el nuevo ramo de peletería que acaba de establecerse en la Habana bajo la razón social de Dalmau Estrany y C.^a, ha nombrado representante en esta á D. Antonio Parpal y Tudurí, con el objeto de dar mayor impulso al negocio.

La comisión de la alta Cámara que entiende en el proyecto organizando la carrera de Secretarios de ayuntamiento ha terminado ya su dictamen, en el cual se establecen varias categorías, tomando por base el censo de población; se respetan los derechos de los actuales secretarios, y para los ascensos será preciso acreditar la necesaria aptitud, mediante previos ejercicios, se les dá todas las garantías de estabilidad para conservar sus cargos, que no podrán perder sino mediante formación de expediente, en el cual se les oirá necesariamente y que ha de resolverse en el plazo de cincuenta días, pues de no hacerle, se entenderán repuestos en sus cargos

Se reconoce también á los secretarios derecho á jubilación cuando lleven determinado número de años de servicio y tengan cierta edad, y, á semejanza de los maestros, se les descontará un 5 por 100 de su haber, y se nombra una junta central encargada de hacer las liquidaciones de la jubilación.

El Boletín oficial de la provincia publica el siguiente anuncio del Gobierno civil de estas islas.

Autorizado el Ayuntamiento de Villa Carlos por Real orden de 24 de Abril último para enagenar dos porciones de terreno en los sitios llamados *Calafons* y *Calacorp*, he dispuesto, arregladamente á lo que previene el art. 7.º del Real decreto de 28 de Setiembre de 1849, anunciar la subasta correspondiente, la que tendrá lugar en este Gobierno y en la Alcaldía del citado pueblo á las doce de la mañana del día 22 del próximo mes de Julio.

Servirá de tipo para la subasta la tasación pericial de ambas porciones, esto es, para la de *Calafons* 105 pesetas y para la de *Calacorp* 70 pesetas.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados previo el depósito del uno por ciento de los referidos tipos; y en el caso de que resultasen dos proposiciones iguales, se celebrará en el acto una segunda licitación abierta entre sus autores únicamente, fijándose la primera puja en 5 pe-

setas por lo menos, quedando los demás á voluntad de los licitadores.

Palma 30 de Junio de 1889.—El Gobernador, El Marqués de Mirasol.

Por el Ministro de la Guerra se ha resuelto que el plazo de seis meses de servicio en filas impuesto como condición á los individuos de tropa que hayan de desempeñar cometidos fuera de ellas, se reduzcan á tres, tiempos suficiente para que completen y afirmen su instrucción.

El día 12 del actual tendrá lugar un eclipse parcial de Luna empezando á las 7 horas 52 minutos terminando á las 10 y 14 de la noche. En este eclipse ocurrirá un hecho bastante raro esto es, que la sombra de la Tierra se proyectará sobre el borde del disco solar 9 minutos antes de la puesta del Sol. Este eclipse será visible, en parte, en Europa, Asia, Africa, Australia y en los Océano Atlántico é Indico.

He aquí los días de salida del Puerto de Barcelona durante el presente mes de Julio, de los vapores correos de la trasatlántica:

Línea de las Antillas.—El día 5, el «Alfonso XII».—El 23, el «Reina María Cristina.»

Línea de Colón.—El 15, el «San Francisco.»

Línea de Filipinas.—El 26, el «Buenos Aires.»

Línea de «Buenos Aires.—El 13, el «Antonio López».

Servicio de Marruecos.—El 18 el «Rebat».

MATADERO

Precedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 3.—1 ternero, 99 kilos, Son Gall; 1 buey, 246, Mongofre Vey; 2 carneros, 24, Santa Rita (Mahon); 1 ternero, 166, estancia Binillubet; 3 carneros, 33, Binifaila; 1 buey, 249, Llimpa (Alayor); 1 ternero, 85, id., id.; 1 id., 99, Binidonaira; 3 carneros, 33, Binillautí Vey; 2 terneros, 187, San Pera (Ferrerías); 1 buey, 266, Rafalet Nou; 1 ternero, 79, Son Pay, y 1 vaca, 202, Caláfi Vey.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 3.—8 n.

El Sr. Cosgayón ha presentado una proposición al Congreso protestando contra el retraso que se observa en presentar el Sr. Ministro de Hacienda los nuevos presupuestos á la deliberación de la Cámara.

La sesión del Senado ha carecido de interés.

Mañana hablará en la Cámara popular el Sr. Márto.

Madrid 3.—8:30 n.

Resalta ser inexacto el rumor circulado de haberse cambiado comunicaciones entre el Gobierno español y el Vaticano, sobre el punto de España en donde debería fijar su residencia el Papa Leon XIII, en caso de que S. S. se decida á dejar la ciudad eterna.

El Gabinete de Madrid desconoce

los propósitos que acerca de este asunto animan á la Corte Pontificia.

Madrid 3.—8:45 n.

El Sr. Sagasta contestando en el Congreso, ha dicho que ningún Gobierno mas que el que preside ha introducido en los gastos del Estado 52 millones de economías. Se ha comparado á un niño mimado que no satisfecho nunca le faltaba siempre algo á que aspirar: ha dirigido ágras censuras contra la conducta del Sr. Márto como Presidente del Congreso, provocando esto un incidente personal entre ambos hombres políticos, que se dió por terminado, manifestando después el Sr. Sagasta, que el Gobierno actual es bastante potente para dar soluciones á los problemas que tiene planteados.

Madrid 3.—9 n.

En el Congreso un diputado de la mayoría conservadora ha pronunciado un enérgico discurso de oposición probando que el actual Gabinete es impotente para dar soluciones satisfactorias á los problemas así económicos como políticos, y que debe ceder el poder al partido conservador, para dar lugar mientras tanto, á que se reorganice el partido liberal.

Madrid 3.—10:30 n.

En Seberly (New-York) ha descarrilado un tren incendiándose un wagon al tiempo de ocurrir el choque, resultado 40 muertos y muchos heridos.

Según noticias recibidas de el Cairo, entre las tropas egipcias y las sudaneses se ha empeñado una sangrienta batalla, quedando éstos derrotados con pérdida de 500 hombres entre muertos y heridos. Los egipcios que estaban atrincherados han tenido 70 muertos

Madrid 4.—11 m.

Las noticias que se reciben de la Coruña acusan que continúa la agitación promovida con motivo de la modificación que se ha introducido disponiendo que los vapores-correos de la Compañía Trasatlántica hagan escala un mes, dos vapores en Santander y uno en la Coruña: el mes siguiente dos en la Coruña y uno en Santander y así sucesivamente. Las Autoridades así militares como civiles han tomado precauciones á fin de evitar cualquier desmán por parte del pueblo.

Madrid 4.—12 t.

Entre los ministeriales cunde la creencia de que el Sr. Gamazo espera que el partido conservador le concederá en las futuras Cortes una numerosa representación principalmente en la Cámara popular.

Se confirma la noticia de que las tropas inglesas han librado una sangrienta batalla contra los derviches sudaneses causándoles quinientas bajas.

Con ningún ferruginoso se obtienen los seguros y positivos resultados que con las Píldoras Restauradoras Formiguera en la curacion de las enfermedades que dependen de la pobreza de la sangre.

COTIZACIONES

Table with columns for location (Barcelona, Madrid) and various financial instruments (Interior, Exterior, Amortizable, etc.) with their respective values.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

DEL DIA 4 DE JULIO DE 1889

Table with columns for time (9m, 3t) and meteorological data (Baróm., Termóm., Dirección del viento, etc.).

Seccion Religiosa

Santo de hoy

El Beato Gaspar Bono.

Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. de la Esperanza en Santa María.

Santo de mañana

San Miguel de los Santos, confesor.

Movimiento del Puerto

Entrados el 4 De Barcelona vapor-correo «Puerto Mahon» cap. D. Miguel Tudurí con 48 pasajeros 22 trips, efs. y la correspondencia.

ANUNCIOS

Banco de Mahon

Este Banco paga los intereses devengados hasta hoy por los depósitos cuya constitucion data á lo menos de tres meses.

Se replica á las personas que tengan

cuenta corriente en la Caja de ahorros de esta Sociedad se sirvan presentar la correspondiente libreta, á fin de poder abonar en ella los intereses devengados hasta hoy Mahon 30 de Junio de 1889.—El Director Gerente, Juan J. Rodriguez.

Banco de Mahon

En cumplimiento de los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca Junta general ordinaria de accionistas para el día veinte de este mes, á las seis de la tarde, en el edificio que ocupa la Sociedad.

Para tener derecho de asistencia se necesita depositar veinte acciones á lo menos en las cajas del Banco, cuyos depósitos se admitirán desde el día de mañana. El derecho de asistencia se puede delegar en otro accionista.

Los señores que tengan acciones depositadas en las cajas de la Sociedad, podrán presentarse á recoger las papeletas que acrediten su derecho de asistencia desde el lunes 15 del corriente.

Mahon 2 de Junio 1889.—P. A. de la Junta de Gobierno, José Vinent Secretario.

Centro General de negocios

SUBASTA

El sábado próximo 9 del corriente á las once de la mañana se venderá en licitacion privada en las Oficinas de este CENTRO, Angel 14, una casita de recreo situada en la punta de Calafiguera, junto al café Recreo de la Union.

Los títulos de propiedad y condiciones para la venta se hallan de manifiesto en las Oficinas de dicho CENTRO.

Casino Circo Industrial

Conforme previene el artº 3º del reglamento vigente, el Domingo 7 del actual de cuatro á cinco de la tarde se procederá á la votacion para la eleccion de los señores socios que han de desempeñar los cargos de Vice-presidente, Archivero y Vice-Secretario.

Casino Isleño

Se participa á los Sres. Socios, que el próximo Domingo 7 del actual tendrá lugar de 10 á 12 de la mañana la eleccion de los cargos de Vice-presidente, Vice-Tesorero Archivero y Secretario de la Junta Directiva.

Mahon 4 Julio 1889.—El Secretario, Pedro Riudavets.

Casino Nueva-Union

Se convoca á junta general para el Domingo próximo á las 4 de la tarde al objeto de proceder á la eleccion de Contador y Tesorero y tratar de varios asuntos que están de manifiesto en el salon de este casino Mahon 3 Julio 1889.—El Presidente, Francisco Orfila Fabregues.

Para vender

Lo están los muebles de una tienda y de casa y dos pianos, lo que se dará por un precio arreglado por tener que ausentarse su dueño.

Tambien lo está la casa calle Mayor número 86, en Villa-Carlos.

Informes, Moreras 52.

En la propia casa hay una máquina de brazos para coser á propósito para Zapatero, que se dará por un precio módico.

Aceitunas

En el Almacén núm. 4. Rampa de la Abundancia, se venden Aceitunas naranjillo de muy buena calidad al precio de 10 céntos de escudo libra

TINTA NEGRA

para escribir: en botellas de litro, medio litro y cuarto de litro

Tambien se vende suelta á precios módicos, en la Imprenta de Miguel Parpal, calle del Bastion nº 39.

Ves de vida

Listas de embarque

Libretas de alquiler

Hojas de servicio

En la imprenta de «El Bien Público.»

OJO

FABRICANTES DE CALZADO

En la imprenta de M. Parpal, calle del Bastion núm. 59, se imprimen las cubiertas de las cajas de carton á DOS rs. vn. el ciento

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39

Advertisement for PUM! featuring a bottle image and text: 'Premiado con Medalla de Oro en la Exposición Universal de Barcelona. El arrojo inaudito de la famosa heroína de Zaragoza enardeció el espíritu de los defensores de la Independencia Española...'

Advertisement for PASTA PECTORAL DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA. Remedio seguro para todos los que padecen de Tos, Catarrros, ronqueras, etc. Includes text about Asma and Sofocación.

Large advertisement for ISORDOS! ZUMBIDO DE OIDOS, SORDERA. Includes text: 'catarral, nerviosa, por debilidad, por infeccion herpética, reumática, sifilitica, escrofulosa, sin ó con flujo y mal olor.—Su cura infalible á toda edad y con gran sencillez. Consultar al DOCTOR KOCH MONTERA, 33, 1.º MADRID.'

Advertisement for RR. PP. BENEDICTINOS. NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES! Includes text: 'Elizir, Polvo y Pasta Dentífricos DE LOS RR. PP. BENEDICTINOS de la ABADIA de SOULAC (Girona) Prior DOM MAGUELONNE DOS MEDALLAS DE ORO' and an illustration of a monk.